



佐賀市立南川副小学校だより No. 9

令和5年10月18日 文責:古川孝宏

「自分を磨く子どもの育成
～自ら学び 心豊かに たくましく 生きる南っ子～」



- 1 自分で考え行動します
- 2 相手の気持ちを考えます
- 3 あきらめず挑戦します

学校HPのQRコードです ⇒



☆宿泊学習☆

5年生では、9月28日(木)と29日(金)に北山少年自然の家で1泊2日の宿泊学習を行いました。5年生全員そろっての宿泊学習ができ、また、怪我や病気もなく、充実した2日間となりました。1日目の主な活動プログラムは、「フィールドビンゴ」「焼き杉」「キャンドルの集い」、2日目の主な活動プログラムは、「スポーツチャレンジ」「野外炊飯」でした。

「フィールドビンゴ」では、班ごとに問題用紙をもらい、問題を解きながら北山ダム湖の周囲を1周しました。難しい問題もあったようでしたが、グループで協力して解答に取り組んでいました。

「焼き杉」は、バーナーで杉板を焼いた後、たわしと雑巾で磨きます。その後は、焼いた杉板に思い思いに文字や絵を描いていました。宿泊学習の思い出の品になることでしょう。

「キャンドルの集い」では、キャンドルに火を灯し、みんなで歌を歌ったりダンスを踊ったりしました。各班からの出し物もあり、楽しい時間となりました。準備や練習する時間はあまりなかったと思っていましたが、どの班も工夫して、みんなが楽しめる出し物を考えていたので、びっくりしました。

「スポーツチャレンジ」では、班対抗で「みんなで輪くぐり」と「ドッジビー」を行いました。普段から休み時間にドッジボール等のゲームをしていることもあり、大変盛り上がりました。

「野外炊飯」は、焼きそばを作りました。まきにすぐ火がつき、スムーズに進めることができた班もあれば、火をおこすことに大変苦労をしていた班もありました。まきに火をつけるということは、良い経験になったことでしょう。できあがった焼きそばは、「お店で食べるよりおいしい」と言ってほおばっていました。

今回の宿泊学習で、子ども達が協力して取り組む姿、時間を守って活動する姿を見ることができました。さすが5年生でした。来年度、南川副小の最上級生としていろいろな場面で活躍してくれることでしょう。



杉板を焼いています



みんなで輪になってダンス



野外炊飯：協力して後片付け

☆児童集会☆

10月13日(金)の児童集会は、図書委員会から「秋の図書館まつり(10月16日~20日)」について発表がありました。「本の福袋」「秋のクイズ」「秋をさがそう」「ぬり絵コンテスト」「しおり作り」など楽しい企画がたくさんです。「**本は、心の栄養**」と言われます。「語彙力がつく」「読解力がつく」「教養や知識が身につく」等、読書は多くの効果があります。子ども達には、興味がある内容の本からでもよいので、落ち着いてじっくりと読書に取り組んでほしいと思います。今から本に親しむ、本と触れ合う時間を大切にしてほしいものです。

秋の夜長に、PC やスマートフォンを見ることをやめ、本を手に取り、親子でゆっくりと読書をして過ごしてみたいかがでしょうか。子ども達が読んでいる本を話題にして、親子で会話をすることもよいかもしれません



☆地域の皆様の力を得て

3年生の総合的な学習の時間では、「南川副の宝をさがそう」というテーマで学習を進めています。9月29日(金)には、**県有明海漁業協同組合南川副支所の方**、10月11日(水)には、**町内のアスパラ農家の方**に**ゲストティーチャー**として来校いただき、お話をさせていただきました。我々教員が話をするより、説得力があり、子ども達の理解も深まりました。**5年生の家庭科のミシンの学習**では、実際にミシンを使う際に、**南川副女性の会の方に授業のサポート**に来ていただいたり、**3年生の社会科では、ラポールの見学**に行ったりしました。地域の皆様、お忙しいところ、本当にありがとうございます。やはり、学校教育の充実のためには、地域の力が欠かせません。19日(木)には、**5年生がレインボー川副の施設見学も計画**しています。子ども達の教育の充実のために、引き続きご協力よろしくお願いいたします。

☆佐賀市教育委員会学校訪問☆

10月6日(金)に**佐賀市教育委員会の学校訪問**がありました。教育長様、教育委員様、課長様、係長様、指導主事の方々、そして佐賀県教育委員会東部教育事務所からも来校いただき、学校の様子を見ていただきました。来校された方々から「**朝のあいさつがとても素敵ですね。**」「**どの学級も落ち着いた授業態度ですね。**」「**集中して取り組んでいる。**」「**年々学習に向かう姿勢が良くなっています。**」などといった声がありました。改めて南川副小の子ども達のすばらしさを感じたところです。これも保護者の方や地域の方のご協力のおかげです。

タブレットの活用の仕方、トイレの換気、学習室等の活用、次年度の教室配置等の助言をいただきました。今後、生かしていきたいと思えます。

前回の学校日より、給食献立表のペーパーレス化のお知らせをしたところです。何か不都合等はなかったでしょうか。現在のところ、学校への連絡等はあっておりませんので、来月以降も、このままペーパーレスで進めたいと思います。ご理解ご協力をよろしくお願いいたします。

※ 南川副小学校ホームページ URL

⇒ <https://www.education.saga.jp/hp/minamikawasoe-e/>

※ 南川副小学校ホームページのQRコード ⇒ ⇒ ⇒ ⇒

※ 給食献立表は、ホームページの「給食センターより」のところに掲載します。



